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开年传喜报，奋斗正当
时。近日，市政府办公室传
来喜讯，国家税务总局无锡
市税务局纳税服务科、第三
税务分局分获2022年度“民
声留言板”工作先进集体和

“微幸福”民生工程先进集
体，两名税务干部获评优秀、
先进个人荣誉称号。这是无
锡税务向全市纳税人缴费人
递交的一份厚重温情的民生
答卷。

“真的太感谢你了，忙前
忙后帮我解决问题，我一定
要给你打百分百满意！”电话
里石亚兰女士激动地向税务
干部周文磊说道。原来，石
女士离锡至省内外市工作，
因原工作单位社保、医保未
及时处理，导致其无法正常
享受参保待遇。情急之下她
通过“市长在线·民声留言
板”提出诉求。了解情况后，
周文磊第一时间与税务主管
部门、人社、医保等单位沟通
协调，一次性告知了石女士
补缴办理地点、流程和材料
等信息，帮助石女士及时解
决了参保问题，避免了辗转
奔波的烦琐。

“民生无小事，枝叶总关
情。”周文磊时刻将这句话记
在心里，落实在行动中。作
为全市税务系统“市长在线·
民声留言板”涉税工单的管

理负责人，他将个性问题专
项解决，共性问题根源化解，
在扎实解决纳税人缴费人急
难愁盼过程中，不断探索提
升税费服务新路径。

这样接地气、应民声的
积极响应，既拉近了税务部
门与群众之间的距离，也传
递了征纳和谐的“好声音”。
近年来，市税务局纳税服务
科充分打通税务系统与政务
服务平台数据阻隔，将“民声
留言板”工单流程嵌入纳税
人满意度管理平台，实行即
时受理、及时分派、全程可溯
的信息化闭环管理。涉税诉
求的深度归集形成了税务服
务持续提升的强劲动力。
2022年，无锡税务部门依托

“市长在线·民声留言板”栏
目平台解决全市纳税缴费诉
求185次，工单按期办理率
100%，回访满意率100%。

不只是响应诉求，更快
更好地解决群众烦心的“身
边事”同样是政府工作的“头
等事”。办税流程如何更便
捷，涉税咨询解答如何能更
精准……聚焦办税“堵点”变
民生“亮点”，无锡税务牢牢
把握惠民利民这一立足点，
以“微创”的小切口，不断优
化办税缴费服务，创新推出
纳税申报“预先服”、办问协
同“全链通”、数字转型“智税

厅”、涉房税收“掌上办”等服
务新形态，以“小切口”推动
服务“大提升”，持续拓宽民
生工程“幸福路”。

“能问还能办，方便又省
心！‘一对一’专项服务的体
验感真是太棒了。”江阴市城
东东恒大酒店办税人员胡芸
女士对无锡税务“办问协同”
服务模式连连称赞。据悉，
近日胡女士在操作个税扣缴
手续费退付业务时遇到了麻
烦，随即拨打了12366热线
咨询。在坐席人员“屏对屏”
远程指导下，短短5分钟，胡

女士便在自然人电子税务局
（扣缴端）成功提交了退库申
请。

如今，在无锡，越来越多
的纳税人像胡女士一样，感
受到了税费诉求快响应的

“加速度”。“微幸福”民生工
程优秀个人、12366市级中
心负责人石赟表示：“我们是
征纳沟通的‘第一线’，就是
要聚焦办税缴费中的‘痛堵
难’，用走‘新’更走‘心’的服
务解决好纳税人缴费人急难
愁盼。”

畅通的需求反馈渠道、

快速的问题解决机制、精准
的个性化服务举措，成了“春
风”惠民成效的生动注脚。
纳税服务无小事，服务提升
无止境。国家税务总局无锡
市税务局党委委员、副局长
邵峰表示，无锡税务将继续
致力于税费服务新体系建
设，让“意见请进来、服务走
出去”，用心用情用力为群众
办实事、解难题，化“问题清
单”为“满意清单”，进一步提
升纳税人缴费人的体验感、
获得感和税法遵从度。

（汪惠婷）

无锡税务：应民声、优服务，化“问题清单”为“满意清单”

玩手机是要讲求一个正确“姿势”的。“低头族”过斑马线频频闯
祸，不仅影响自身安全，有时也会危害他人。地方对此“开刀”也意味
着在法律层面明确，这是一种交通违章行为，需要付出承担相应的法
律责任。当然罚款不是目的，只是手段。此举是否能有效改善甚至完
全杜绝？公安机关如何执行到位？必将仍然面临多重难题。希望可
以经过慢慢完善而达成社会共识。

大学图书馆借阅量变低，究其原因，倒也不必简单归为“大
学生不爱看书了”。过去，“泡图书馆”是查资料做学问的“必由
之路”，而现在，电子搜索和数据库的普及，相对来说在网上获取
学术信息更为方便和强大。即便是单纯的闲暇阅读，看电子书
或许也更“香”。可见，没必要痛心疾首，试图强制把大学生拉回
图书馆。营造一个读书思考的环境可能更为重要。
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青岛大学图书馆借阅量大跌
大学生“不爱看书”了吗？

据青岛大学工会委员会网站2月27日消息，通报显示，来
自教职工管永建的提案《关于大力倡导建立学生读书会社群的
建议》称，学校图书馆的图书借阅量，由十多年前的每年约60
万册，降到了每年约6、7万册的数量，借阅量降到了十多年前
的10%！学生一年的课外阅读图书量大致仅有2～3册，这与
培养满足区域经济发展需求高质量人才的要求，有较大差距。
据图书馆的老师反映，教师的阅读积极性也不高，借书看书的
不多。 （来源：澎湃新闻）

@魏晋疯：网课时代，如何借阅？
@黑大帅：电子书那么方便，图书馆借阅率下降是必然。
@CFY：图书馆的书及时更新也是一大问题。
@空号：1.纸质书确实越看越少。2.高校图书馆不是阅读

的地方，最大的功能是自习。
@清风徐徐自来：不必要课业和修学分少一点，阅读量自然

就上去了。

马路“低头族”要罚款
厦门拟规定过马路玩手机最高罚50元

近日，《厦门经济特区斑
马线安全管理规定（草案）》公
开征求意见。该草案规定，行
人不得在斑马线上坐卧、停
留、嬉闹或浏览手持电子设
备，如因此妨碍车辆通行的，
处以警告或五十元罚款。3
月1日，厦门市人大回应称，
过马路边看手机，不看路也不

看车，是对礼让行人的司机的
不尊重。考虑到执法的公平，
需要既对机动车有要求，同时
对行人也提要求，促进车和人
的良性互动。据报道，在此之
前，河南、温州、嘉兴等地已经
有过类似立法，并向“低头族”
开出过罚单。
（来源：厦门日报 新京报）

@陳俊燁是一枚食
貨：我每次开车，见到很
多“低头族”过马路，慢悠
悠的。

@野马分鬃谁驯服：
斑马线上的低头族，其危
险程度，不亚于酒驾。支
持罚款！

@佑翊存:支持，对
行人对司机来说都是一
件好事。

@筚路蓝缕打工人:
规定一大堆，认真执行的
没两个。

@因为理想滚烫：以
罚代管不可取。

@李宁：政贵有恒，
落实好才是好政策，不然
有损政府公信力。

（（新京报资料图新京报资料图））


